

English version below!



Lebenswissenschaftliche Fakultät Institut für Psychologie

Forschungspraktikum mit ggf. anschließender Abschlussarbeit

Für einen Start ab sofort (Start frühestens April 2024, spätestens Juni 2024) sucht der Arbeitsbereich **Sozial- und Organisationspsychologie** Studierende, die Interesse an einem Forschungspraktikum haben, mit der Möglichkeit einer anschließenden Abschlussarbeit (Bachelor-/Masterarbeit).

Inhalt des Projekts:

Im Rahmen einer Gastprofessur und somit der Zusammenarbeit zwischen dem Lehrstuhl für Sozial- und Organisationspsychologie der Humboldt-Universität zu Berlin und dem Department of Social Psychology and Family Studies an der University of Lodz suchen wir Praktikanten für ein faszinierendes Projekt zum Thema Mimikry von **Tränen**.

Ein zentraler Fokus dieses Projekts liegt auf der Erforschung der Zusammenhänge zwischen Tränen und emotionaler Mimikry. Studien haben gezeigt, dass Tränen Zugehörigkeit signalisieren und andere dazu motivieren, sich einem weinenden Individuum zu nähern. Dies lässt die Vermutung aufkommen, dass Menschen eher dazu neigen, Tränen nachzuahmen im Vergleich zu Personen, die nicht weinen. Bisher konnten unsere Studien diese Hypothese jedoch nicht bestätigen. Daher möchten wir untersuchen, inwiefern dieses Phänomen damit zusammenhängt, dass Personen zwar den Wunsch verspüren, sich trauernden Personen anzunähern, dies jedoch aus Selbstschutzgründen möglicherweise nicht tun.

Ihr Aufgabengebiet:

Ihre Aufgaben umfassen die Mitwirkung bei der Konzeption von Labor- und Online-Studien zu dem oben genannten Thema. Dies beinhaltet die Erstellung von Stimuli sowie das Design und die Programmierung von Experimenten. Aufgrund der Zusammenarbeit mit der Gastprofessorin aus Lodz erfolgt die Kommunikation auf Englisch. Englischsprachige Bewerberinnen und Bewerber sind daher ebenso willkommen wie deutschsprachige Bewerberinnen und Bewerber, die über ausreichende Englischkenntnisse verfügen.

Was wir Ihnen bieten:

- Einblick in ein spannendes sozialpsychologisches Forschungsprojekt
- ggf. Möglichkeit, eine Abschlussarbeit im Rahmen des Forschungsprojekts zu schreiben
- Nach Ende des Praktikums erhalten Sie eine Praktikumsbescheinigung (Bestätigung über die erfolgte Mitarbeit) für Ihre mitgearbeiteten Stunden.

Voraussetzungen:

- immatrikulierte Student*in (auch Student*innen, die nicht an der Humboldt-Universität zu Berlin studieren, sind willkommen)
- regelmäßige Präsenz in Berlin (das Labor ist in Berlin-Adlershof), wobei einige Aufgaben auch von zuhause bearbeitbar sein werden (gute Internetverbindung sollte vorhanden sein)
- Tätigkeitbeginn ab sofort möglich
- Verfügbarkeit von bis zu zehn Wochenstunden, für (bis zu max.) 3 Monate
- Gute Sprach- und Schriftkenntnisse in Englisch
- Begeisterung für Forschung
- Zuverlässigkeit

Bitte beachten Sie, dass es sich um ein Praktikum ohne Bezahlung handelt. Wir freuen uns auf Ihre Kurzbewerbung (gerne mit CV) per Mail. Bitte senden Sie Fragen zu dieser Ausschreibung sowie Ihre Bewerbungen bitte an: Geraldine Klewes (klewesso@hu-berlin.de)

Faculty of Life Sciences



Institute of Psychology

Research internship with possibility of subsequent final thesis

The Department of Social and Organizational Psychology at Humboldt-Universität zu Berlin is looking for students who are interested in a research internship, with the possibility of a subsequent final thesis (Bachelor/Master thesis), to start immediately (earliest start: April 2024, latest start: June 2024).

About the research project:

As part of a visiting professorship and thus the cooperation between the Department of Social and Organizational Psychology at the Humboldt-Universität zu Berlin and the Department of Social Psychology and Family Studies at the University of Lodz, we are looking for student interns for a fascinating project on the mimicry of tears.

A central focus of this project is to explore the relationship between tears and emotional mimicry. Studies have shown that tears signal affiliation and motivate others to approach a crying individual. This suggests that people are more likely to mimic tears as compared to people who do not cry. So far, however, our studies have not been able to confirm this hypothesis. Therefore, we would like to investigate to what extent this phenomenon is related to the fact that people feel the desire to approach grieving individuals, but may not do so for reasons of self-protection.

Activity profile:

Your tasks will include helping to design laboratory and online studies on the above-mentioned topic. This includes the creation of stimuli as well as the design and programming of experiments. Due to the collaboration with the visiting professor from Lodz, communication will be in English. English-speaking applicants are therefore just as welcome as German-speaking applicants who have sufficient knowledge of English.

What we can offer:

- Insight into an exciting research project in the field of social psychology
- Possibility to write a final thesis as part of the research project
- At the end of the internship, you will also receive an internship certificate (confirmation of participation) for the hours you completed.

Requirements:

- Student status (students that do not study at Humboldt-Universität zu Berlin are also welcome)
- Regular presence in Berlin should be possible (the lab is in Berlin-Adlershof), but some tasks can also be done from home (good internet connection should be available).
- Start immediately possible
- Availability of up to ten hours per week, for (up to max.) 3 months
- Good written and spoken English skills
- Enthusiasm for research
- Reliability

Please note that it is an unpaid internship. We look forward to receiving your brief application (preferably with a CV) by e-mail. Please send your application (or any questions) to: Geraldine Klewes (klewesso@hu-berlin.de)